

MUNICIPAL**La accesibilidad de Pozo Ranchos mejorará con una plataforma**

El Ayuntamiento mejorará la accesibilidad en la calle Pozo Ranchos, en A Falperra, con la instalación de una plataforma salvascaleras. El plan municipal abarca la remodelación total del pavimento de la calle, donde se instalarán nuevas baldosas de terrazo, una tipología de material caracterizado por su resistencia y durabilidad. Las obras durarán tres meses.

UDC**Feria del Empleo de la Escuela Universitaria de Relaciones Laborales**

El próximo miércoles, 10 de mayo, la Escuela Universitaria de Relaciones Laborales de A Coruña organiza la III Feria del Empleo que, en esta edición, versará sobre la inteligencia artificial en el entorno laboral. Contará con la participación de más de una treintena de empresas y se promoverá un centenar de puestos de trabajo. Habrá conferencias, mesas redondas y grupos de trabajo.



La iniciativa se desarrolló en la parte peatonal. PAULA FABEIRO

COMERCIO**El arte y la artesanía se adueñan del Orzán con el Feirarrúa**

El tramo peatonal de la calle Orzán acogió ayer una nueva edición del Feirarrúa, un mercadillo al aire libre en el que los comerciantes y emprendedores de la zona sacan a la vía pública sus creaciones y desarrollan actividades. Entre sus objetivos está fomentar el pequeño comercio y dar a conocer sus propuestas.

CULTURA**Alumnos de nueve colegios asistirán a teatro en la Domus**

Un total de 443 alumnos de 8 y 9 años pertenecientes a nueve centros educativos de la ciudad asistirán la próxima semana, en la Domus, a las siete representaciones previstas de la obra de teatro titulada *A formiga Icíá*. La protagonista, que no quiere trabajar, aprenderá valores como la amistad o la lealtad y también los límites de aspectos como la tolerancia, el egoísmo y el perdón.

Los pequeños científicos volvieron a tomar el parque de Santa Margarita

Profesores y alumnos de 48 centros celebraron el Día de la Ciencia en la Calle

A CORUÑA / LA VOZ

El parque de Santa Margarita volvió a acoger ayer, un año más, el Día de la Ciencia en la Calle con los profesores y alumnos de medio centenar de centros educativos de toda Galicia como protagonistas al exponer los proyectos y actividades en los que trabajaron los últimos meses. La jornada, organizada por el Ayuntamiento de A Coruña, a través de sus Museos Científicos, la Asociación de Amigos de la Casa de las Ciencias y la Cátedra Emalca-UDC, además de la colaboración de la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología del Ministerio de Ciencia e Innovación, tuvo carácter formativo, divulgativo y lúdico. Así, se busca acercar la ciencia a los jóvenes y a toda la ciudadanía.

La jornada discurre en medio de un ambiente festivo, con la asistencia de vecinos que quisieron conocer de primera mano las iniciativas de jóvenes y aficionados, lo que contribuyó a crear una atmósfera de divulgación.

En la edición de este año participaron un total de 48 centros de enseñanza de A Coruña, Betanzos, Culleredo, Ribadeo, Cambre, Carral, Coristanco, Ortigueira, Arteixo, Miño, Arzúa, Pontedeume, As Pontes, Outes, Zas, Poio, Oleiros y Cerceda. Cada centro llevó los trabajos que desarrollaron durante el año, como giros copios gigantes, análisis de grasas en los alimentos, ilusiones ópticas, un hotel de insectos, elec-

**Divulgación.**

Alumnos y profesores de 48 centros educativos de Galicia participaron ayer en las diferentes actividades que tuvieron lugar en el parque de Santa Margarita en el Día de la Ciencia en la Calle, una jornada festiva impulsada por el Ayuntamiento. PAULA FABEIRO

tricidad con patatas, proyectos de robótica, de domótica o juegos matemáticos. También participaron con sus aportaciones numerosas entidades e instituciones vinculadas a la actividad

científica, como la Facultade de Ciencias y la Escola de Enxeñeiros de Caminos, la Agrupación Estratégica del Centro de Investigaciones Avanzadas, la Cátedra Emalca-UDC, el Centro Ocea-

nográfico de A Coruña, el Instituto de Investigación Biomédica de A Coruña (Chuac), el Servicio Municipal de Educación, la Asociación Madrugada y la Axencia de Doazón de Órganos e Sangue.



El colectivo mostró su apoyo a Miguelanxo Prado en María Pita. M. MIRAMONTES

In Nave Civitas reclama más presupuesto para Viñetas

A CORUÑA / LA VOZ

Una treintena de personas se concentraron ayer por la tarde en la plaza de María Pita, convocados por el colectivo In Nave Civitas, en apoyo a Miguelanxo Prado y al modelo de festival de banda diseñada que creó y lleva organizando con el Ayuntamiento desde 1998.

Los participantes quisieron agradecer al artista el trabajo que hizo en el salón del cómic Viñetas desde o Atlántico durante todos estos años y también pidieron que se dote de un presupuesto digno al festival para que pueda seguir manteniéndose tal y como lo concibió Prado para que no desaparezca.

Juzgan a tres acusados por intentar matar a un okupa a machetazos en la ronda de Nelle

A CORUÑA / LA VOZ

La Audiencia Provincial de A Coruña juzgará el miércoles a tres personas que supuestamente intentaron matar a otra a machetazos en una casa okupada en el número 37 de la ronda de Nelle. La Fiscalía pide penas que van de los 9 a los 11 años de cárcel.

El Ministerio Fiscal explica en su escrito que sobre las 23.35 horas del 21 de enero del 2022, los tres procesados acudieron a la vivienda «armados con machetes» porque tenían «rencillas previas» con el hombre que se encontraba en la casa. Seguidamente, añade, uno de los acusados se dirigió al entonces morador de la casa «con un machete en la mano y un cuchillo en la otra» y le asestó «dos ma-

chetazos en la cabeza con la intención de acabar con su vida».

Al tiempo, precisa la Fiscalía, trató de mediar una quinta persona, que también okupaba la vivienda, y recibió «un machetazo en el brazo». Otros dos individuos aparecieron en escena y se dirigieron al teléfono para llamar a una ambulancia, momento en que dos de los encausados abandonaron el lugar. El supuesto autor de los machetazos permaneció en la casa «profrriendo gritos en árabe», pero abandonó el punto cuando llegaron las fuerzas del orden.

La Fiscalía pide 10 años de cárcel para uno, 11 años para otro de ellos, y 9 para el tercero, por homicidio intentado y por lesiones agravadas.

Once titulados en FP optarán a estancias en Europa con las becas Acoreuropa

A CORUÑA / LA VOZ

Las becas Acoreuropa XI y que puedan solicitar, tras la apertura del plazo de solicitud realizada ayer. Se trata de un programa educativo que a través de prácticas formativas en empresas promueve el aprendizaje de jóvenes en países de Europa, así como el conocimiento de otros idiomas y culturas, explica el Ayuntamiento de A Coruña.

En esta nueva convocatoria se ofertan 11 becas a cinco países de la Unión Europea: tres becas en Viena (Austria), dos en Padua (Italia), dos en Gzira (Malta), dos en Lisboa (Portugal) y dos en Praga (República Checa). La duración de las prácticas será de 90 días.

El programa está dirigido a personas tituladas en FP de grado superior que alcancen su título en diciembre del 2022 o que lo harán en junio del 2023, incluida la formación en centros de trabajo. Otro requisito es que los interesados hayan realizado sus estudios en los diez centros docentes públicos que participan como socios en esta edición del programa: CIFP Anxel Casal, CIFP Escola de Imaxe e Son, CIFP Paseo das Pontes, CIFP Somo, IES A Sardiñeira, IES Eusebio da Guarda, IES Fernando Wirtz, IES Ramón Menéndez Pidal, IES Rosalía Mérea e IES Urbano Lúgrís.

La huelga de médicos afecta ya a más de 4.200 enfermos del área coruñesa

La zona sanitaria concentra el 21 % de las operaciones suspendidas en Galicia y casi el 17 % de las consultas externas

R. DOMÍNGUEZ

A CORUÑA / LA VOZ

A primera hora de la mañana de ayer, la huelga de médicos encarába su segunda semana con una bolsa acumulada de más de 3.500 enfermos afectados solo en el área sanitaria de A Coruña y Cee. Al mediodía, la lista ya incluía a algo más de 600 perjudicados más.

De acuerdo con la información de aplazamientos de actividad facilitada por la Consellería de Sanidade, en los primeros cuatro días de paro de la semana pasada la demarcación herculina concentró casi el 21 % de las operaciones canceladas en toda Galicia (214 de las 1.021 no realizadas) y prácticamente el 17 % de las consultas (3.371 de un total de 19.966). Menor fue el impacto de las cuatro jornadas en la citación para someterse a alguna prueba diagnóstica, ya que apenas afectó a 2,75 % de las programadas en A Coruña, un total de 47.

Los datos del Sergas apuntan a una tendencia inicialmente creciente del paro de facultativos

en cuanto a impacto en los quirófanos del Chuac, con un total de 214 operaciones no realizadas solo entre el martes y el viernes pasado. Se trata, en todos los casos, de intervenciones programadas, ya que la cirugía urgente es inaplazable y forma parte de las asistencias cubiertas con los profesionales asignados a servicios mínimos en el 100 % de las situaciones.

El primer día del paro convocado por la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM), el martes 11 de abril, se suspendieron un total de 46 intervenciones en A Coruña, 28 de ellas de las denominadas peonadas, las que se realizan en horario de tarde y al margen de la actividad habitual de los quirófanos de mañana.

Al día siguiente ascendieron a 61 las operaciones previstas que no se llevaron a cabo, 28 fuera de la jornada ordinaria. La cifra se mantuvo el jueves, con 40 por la mañana y 21 por la tarde, mientras que el viernes 14 volvieron a descender a 46, jornada en la que no se canceló ninguna peo-



Los médicos se concentraron el viernes ante el Chuac. CÉSAR QUIAN

nada en los quirófanos del Chuac.

En consultas externas, la jornada en la que arrancó la huelga supuso el aplazamiento en el conjunto del área sanitaria de 983 citas médicas programadas, número que fue menor en los días siguientes: 879 el miércoles, 805 el día 13 y 705 el viernes.

630 más en una mañana

A media tarde de ayer, la cifra acumulada de enfermos perjudicados por el paro del personal se incrementó con las cancelaciones registradas solo en el turno de mañana. Con un seguimiento del 12,75 % de los facultativos que trabajaban de ocho de la mañana a tres de la tarde, en el distrito sanitario coruñés hubo 22 pacientes que no pasaron por el quirófano, aunque tenían cita para ello. De igual forma, otros 608 enfermos acudieron a con-

sulta para ser vistos por el especialista por distintas patologías, pero finalmente no fueron atendidos. La jornada de huelga del lunes por la mañana fue secundada en Galicia por un porcentaje de médicos similar al computado en A Coruña, un 12,47 %, y solo Vigo, con un 16,78 %, marcó una participación mayor.

Aunque el número de coruñeses que han visto cómo se suspendía su paso por el quirófano o la exploración del especialista es elevado, la herculina no es la zona más afectada de Galicia. En el área de Vigo ya van canceladas más intervenciones y concentra el 22,3 % de la cirugía aplazada en el conjunto de la comunidad autónoma. Además, también de la zona olívica fueron el 22,9 % de las consultas de enfermos no atendidas, así como el 28 % de las pruebas.

Medio centenar de centros educativos participarán el 6 de mayo en el Día da Ciencia na Rúa

A CORUÑA / LA VOZ

Un total de 49 centros educativos gallegos ya han confirmado su participación en el Día da Ciencia na Rúa, que, como viene siendo tradicional desde hace 27 años, se celebrará en el parque de Santa Margarita. En esta ocasión, la cita con el entretenimiento científico será el sábado 6 de mayo.

La jornada, organizada por los Museos Científicos Coruñeses, la Asociación de Amigos de la Casa de las Ciencias y la Cátedra Emalcsa-UDC, en colaboración con la Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología, se convertirá en un escaparate para la divulgación de las iniciativas desarrolladas por estudiantes de colegios e institutos de la propia ciudad de A Coruña, así como de alumnao procedente de municipios como Poio, Ribadeo, Ortiguei-

ra, Coristanco, Arzúa, As Pontes, Outes, Zas, Cerceda, Pontevedra, Betanzos, Culleredo, Cambre, Carral, Arteixo, Miño y Oleiros.

Los centros, además de instituciones como el Inibic del Chuac, la Universidade da Coruña o el Oceanográfico, ofrecerán al público una variada demostración de juegos y experimentos científicos, con la exhibición de giroscopios gigantes, ilusiones ópticas, un hotel de insectos, métodos para producir electricidad con patatas o extraer ADN de un plátano, o proyectos de robótica, por citar algunos.

Coincidiendo con el día de la ciencia en la calle, se celebrará jornada de puertas abiertas tanto en la Casa de las Ciencias y el Planetario, como en la Domus o Casa del Hombre y en el Aquarium Finisterrae.

El plazo para inscribirse en el Premio Pyme se amplía hasta el 28 de abril

A CORUÑA / LA VOZ

El plazo de inscripción al Premio Pyme del Año 2023 se amplía hasta las 20.00 horas del viernes 28 de abril. Las empresas interesadas tienen dos semanas más para inscribirse o completar sus candidaturas a este galardón que convoca la Cámara de Comercio de A Coruña, la de Santiago y el Banco Santander, en colaboración con la Cámara de España y La Voz de Galicia. El objetivo es reconocer la labor del tejido empresarial como generador de riqueza y empleo.

La distinción se convoca en todas las provincias españolas con la participación de 52 Cámaras de Comercio territoriales, 13 delegaciones territoriales de Banco Santander y la colaboración de las principales cabeceras de prensa local.

En cada provincia se elegirá a la pyme del año y el jurado con-

cederá, además, cuatro accésits en las categorías de Internacionalización, Innovación y Digitalización, Formación y Empleo y Pyme Sostenible.

La firma ganadora en cada provincia concurrirá al Premio Nacional Pyme del Año 2023, que se fallará a lo largo del primer trimestre de 2024. Asimismo, las ganadoras de los diferentes accésits accederán al premio nacional en sus respectivas categorías.

Pueden concurrir a este galardón todas las pymes de menos de 250 empleados y con una facturación inferior a los 50 millones de euros al cierre del ejercicio del 2022. Deberán presentar sus candidaturas en las provincias donde tengan domiciliadas sus sedes sociales.

Las firmas interesadas han de rellenar el formulario de inscripción que encontrarán en la web de la Cámara de A Coruña y la

de Santiago, donde también se publicarán las bases.

El jurado valorará en sus deliberaciones méritos como la creación de empleo, con especial atención a la contratación indefinida, y las acciones de formación para los empleados, la internacionalización de la empresa, las iniciativas de digitalización e innovación, así como los proyectos sostenibles.

El Premio Pyme del Año se consolida con esta séptima edición como el de referencia para las pequeñas y medianas empresas españolas. El año pasado, sexta edición del certamen, se inscribieron 1.766 iniciativas de las 50 provincias y la ciudad autónoma de Ceuta, y contó con la participación de 49 Cámaras de Comercio territoriales. Desde el 2017, año de su lanzamiento, ya son 7.436 las pymes que han participado en el concurso.